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REUNIAO ORDINARIA DE 12-8-1983 
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Aos doze dias do mês de Agosto de mil novecentos e oitenta e três, nes 

ta cidade de Aveiro, edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da Câmara 

Municipal ,reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a presidência do Vereador Sr. 

EngQ. José Arménio Sequeira Pereira e com a presença dos Vereadores Srs. Capitão 

Luís Antônio Moreira Tavares, EngQ, Vítor Jose Pedrosa da Silva, Custôdio das Ne

ves Lopes Ramos, Prof. Dr. Celso de Sousa Figueiredo Gomes e Dr. Manuel Maria Por

tugal da Fonseca. 

Declarada aberta a reunião e tendo sido previamente distribuído por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acordo 

com a disposição legal que permite tal procedimento. 

Em seguida foi deI iberado, por unanimidade, justificar a falta dada 

pelo Presidente, Sr. Dr. José Girão Pereira. 

BALANCETES - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respeitante 

ao dia de ontem, que apresenta um saldo de sessenta e quatro mi Ihões quinhentos e 

oitenta e seis mil quatrocentos e quatro escudos e cinquenta centavos, em dinheiro, 

e dezasseis milhões trezentos e sessenta e seis mil duzentos e setenta e seis es

cudos, em documentos de despesa. 

TURISMO - Pelo Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares foram apresenta

dos os seguintes assuntos : 

Publicidade - Foi deliberado, por unanimidade, conceder o apoio e a 

comparticipação de 14 000$00 respeitante à publ icidade a efectuar através da pá

gina da Ria de Aveiro, na edição 83-84 do Guia Turístico do Norte e Centro de 

Portugal. 

Foi ainda deliberado, por unanimidade, conceder um quarto de página ao 

"O Diário", o qual se propõe fazer um trabalho sobre Aveiro, no dia 9 do prôximo 

mês de Setembro . 

Lanchas de Turismo - Em seguimento do tratado em reuniões anteriores 

e, designadamente, na de 1 de Agosto corrente, o Vereador Sr. Capitão Moreira 

Tavares deu a conhecer que, embora as lanchas continuem a sair para a Ria, têm 

surgido problemas que têm originado várias reclamações de turistas, alguns estran

geiros, pelo que se verifica a necessidade de adquirir uma nova lancha. 

Informou que há uma pessoa que pretende construir uma lancha, mas que 

nao tem qualquer interesse, e apresentou um croquis de uma com lotação para 100 

passageiros. 
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Depois de troca de impressões foi deli .erado, por un~e, aqui

rir uma lancha, ficando encarregado aquele Sr. Vereador de apresentar propostas 

concretas de projectos, com estimativas de custo. 

LICENÇAS DE OBRAS- Foi presente o processo de obras n2.540/79, de Albi

no Pereira, que apresenta projecto para construção de uma moradia em Macacos, 

Azurva. 

Atendendo a que, nas proximidades, já foi autorizada uma construção, 

foi deI iberado,por unanimidade, deferir a pretensão do requerente. 

Foi também presente o processo de obras n2. 4/82, em que João Rodrigues 

Flamengo apresenta aditamento ao projecto inicial, no qual projectava a constru

ção de duas ~oradias para habitação, sendo uma em cada piso, num terreno situado 

no Viso, freguesia de Esgueira. 

Em face das informações do Gabinete de Urbanização e das inscrições no 

projecto, que focam apenas a existência de uma moradia unifamil iar, foi delibe

rado, por unanimidade, aprovar o projecto. 

CAIXA GERAL DE DEPOSITOS - AMPLIAÇAO DA FILIAL DE AVEIRO - Foi presen

te o Estudo de Conjunto que integra a ampliação do edificío da Filial de Aveiro 

da Caixa Geral de Depósitos, da autoria do arquitecto Fernando Tãvora. 

Depois de devidamente apreciado e, face à informação prestada pelo Ga

binete de Urbanização, foi deliberado, por unanimidade, aprovar aquele Estudo. 

OBRAS EMBARGADAS - A Câmara deliberou, por unanimidade, confirmar o 

embargo efectuados às seguintes obras, que andavam a ser feitas clandestinamente: 

- Oe reconstrução de uma casa de habitação no lugar de Roque, fregue

sia de Nariz, pertencente a António Ferreira Ribeiro Novo; 

- De sete construções destinadas a uma unidade industrial, no sítio 

dos Cinco Caminhos, freguesia de Cacia, pertencentes a António Lopes Dias da Si 1

va. 

ABATE, PREPARAÇAo E VENDA ILEGAL OE CARNES VERDES - A Câmara tomou co

nhecimento do teor de uma circular da Assembleia Distrital de Aveiro, enviada 

a todos os municípios do distrito, em cumprimento da deliberação tomada a pedido 

da Junta Nacional dos Produtos Pecuãrios. 

Na aludida circular foca a necessidade de as autarquias locais possui

rem nos seus Cõdigos de Posturas legislação actualizada que permita o combate ao 

abate, preparação e venda ilegal de carnes verdes, a exemplo do que prescreve o 

deste Município. 

PARQUE E JARDINS - ~m seguimento do tratado na reunião ordinãria de 

18 de Julho último, foi presente o ofício do Comando Distrital de Aveiro da PaI í

cia de Segurança Pública, nQ. 683/SJ, de 28 daquele mês, a informar que não pode 
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ser organizado inquérito relativo aos cas~cados pelo encarreg~~ de 

Oliveira, pelo que esta Câmara Municipal terá que mover acção cível. 

Por unanimidade, foi deliberado ofíciar ao dono do cão, notificando-o 
para efectuar o pagamento dos prejuízos causados, sob pena de lhe ser movida 

acção no Tribunal Judicial, dando-se conhecimento desta resolução ao referido 

encarregado. 

AFERIÇOES E CONFERICOES DE PESOS E MEDIDAS - Face ã participação do 

aferidor de pesos e medidas, foi deliberado, por unanimidade, solicitar a prorro

gação, até ao dia 31 de Março do próximo ano, do prazo para o serviço externo 

de aferições. 

MERCADO DE JOS€ ESTEVAO - Face ã participação do cobrador de mercados 

e feiras Antônio Maria Novo, foi deliberado, por unanimidade, pôr em arremata

ção as bancas n~s. 6 e 7 da Placa C, n2. 11 da Placa D e n2. 18 da Placa A, do 

Mercado de José Estevão, e marcar a hasta públ ica para o dia 5 do próximo mês 

de Setembro. 

MULTAS - Presente uma carta da firma Organizações Silveira Martins, com 

sede em Agueda, a pedir a anulação da multa que lhe foi apl icada, em virtude de 

terem procedido à colocação de um letreiro à margem da E.N. 230, no lugar das 

Alagoas, aduzindo que o fizeram baseados no disposto no Artigo 42., n~.4, do De

creto-Lei n~.637/76, de 29 de Julho, e não lhes foi comunicado o indeferimento 

do processo. 

Dado que a citada disposição legal apenas diz respeito ao prazo que 

as entidades solicitadas a pronunciar-se devem observar, sob pena de deferimento 

tácito, a Câmara del iberou, por unanimidade, confirmar a multa apl icada. 

ALIENAÇAO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA - A Câmara dei iberou, por 

unanimidade, deferir o requer imento em que José Francisco Coelho Ferreira, arre

matante do lote n2. I I do Sector f I da Zona a Sudeste de Cacia, na hasta públ ica 

real izada em 29 de Julho último, solicita seja considerada sem efeito a referi

da arrematação e devolvida a importância de 25 600$00, dado ter concluído não 

lhe ser possível suportar os encargos com a aquisição do terreno e construção do 

ed i f íc i o. 

UTILIZAÇAO DOS AUTOCARROS PARA APOIO AS ACTIVIDADES CULTURAIS E DES

PORTIVAS - Presente uma petição de alguns funcionários do Município, 

a solicitarem sej2 posta ao dispor uma carrinha dos Serviços Culturais, 

para transporte dos funcionários e familiares do l~. grau, num fim-de - semana 

a combinar oportunamente, para visita à XVI I Exposição Internacional de Arte, 

Cultura e Ciência, foi deliberado, por unanimidade, aceder ao pedido formulado. 
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proposito~ deste pedido, o Verr:: Sr. Dr. Portugal9/.t ~Fonseca~ or da re

cordou que em tempo ficou acordado que s membros da Câmara efectuariam uma vi

sita àquela Exposição, sendo deliberado, por unanimidade, deixar à considera

ção dos Vereadores Srs. Custódio Ramos e Capitão Moreira Tavares, a marcação da 

data, depois de estudadas as disponibídades de cada um. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - DISCIPLINA - A Câmara tomou conhecimento 

de uma exposição .da concessionária da Loja nQ. 18 do Mercado Manuel Firmino, 

Otíl ia Rosa da Silva Coutinho, a dar conhecimento de agressões de que foi ví

tima, e de que o cobrador José Duarte de Almeida não só não interveio, ape sa r 

de instado para isso, como se recusou a telefonar para a Pol ícia de Segurança 

Púb1i ca e pa ra o 115. 

Face à queixa apresentada, foi deliberado, por unanimidade, ordenar 

um inquérito aos actos do referido funcionário, e nomear inquiridor o chefe de 

secçao Rui Henrique Couceiro Barros. 

SERViÇOS MUNICIPALIZADOS - ABASTECIMENTO OE AGUA - Em seguimento do 

tratado na última reunião, o Vereador Sr. EngQ. Sequeira Pereira deu a conhecer 

que efectuou uma visita à " Hidrel " e, face ao que foi dado verificar, propõs 

e foi deliberado na reunião do Conselho. de Administração dos Serviços Municipa

l izados, adjudicar-lhe a empreitada, já que o material caro é importado, sen

do o restante e a montagem de valor pouco significativo, e ainda porque as obras 

efectuadas pela adjudicatária e as que tem em execução refletem bem a dimensão 

da Empresa. 

ESTADID MARIO DUARTE - EXPLORAÇAO DA PUBLICIDADE POR CARTAZES - O 

Vereador Sr. EngQ. Vítor Si lva aludiu ã adjudicação da exploração em epígrafe 

e à obrigatoriedade de ser o Município a colocar os painéis, cujo custo foi es

timado em 4 100 contos, só no que se refere à estrutura, pelo que a despesa to

tal rondará os 5 000 contos. 

Sugeriu que se fizesse, em primeiro lugar, o arranjo da parte infe

rior, de reduzido custo e, posteriormente, completar-se-ia a parte superior. 

Depois de uma troca de impressões, foi deliberado, por unanimidade, 

encarregar aquele Sr. Vereador de proceder de acordo com a sua sugestão. 

CAPITANIA DO PORTO DE AVEIRO - O Vereador Sr. Eng2. Sequei ra Pereira 

informou de que hoje, pelas 12 horas, teve lugar a cerimónia de transferência do 

cargo e tomada de posse do novo Capitão do Porto de Aveiro, Sr. Capitão de Fra

gata Luís António Pessoa Brandão, tendo assistido àquele acto, acompanhado dos 

Vereadores Srs. Capitão Moreira Tavares e Eng2. Vítor Silva, em representação 

do Município. 
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PLANO PARCIAL OE PORMENOR DAS AGRAS O~ o Vereador Sr. Eng9. 

Sequeira Pereira apresentou a Planta e os índices e parâmetros urbanísticos ela

borados pelos Serviços Técnicos do Município para a Zona em epígrafe, em que os 

custos de urbanização respeitantes a arruamentos, zonas verdes, águas pluviais, 

esgotos e redes de abastecimento de água e iluminação eléctrica estão estimados 

em 401 000 contos. 

Depois de demoradamente apreciado o aludido estudo, em que foram pres

tados detalhados esclarecimentos, foi deI iberado, por unanimidade, estabelecer 

para os terrenos o valor uniforme de 500$00 por cada metro quadrado e fixar em 

1 000$00 por cada metro quadrado de pavimento de construção a comparticipação 

para as obras de urbanização. 

ILUMINAÇAO POBLICA - O Vereador Sr. Custódio Ramos deu a conhecer que 

têm sido f-eitos reparos, quer quanto à existência de focos com luz excessivamen

te intensa, em período de austeridade, como sucede com a Passagem Desnivelada e 

o Cais de S. Roque, quer por insuf iciência de iluminação em locais de maior co~ 

centração de pessoas como, por exemplo, na Avenida Dr. Lourenço Peixinho, par

ticularmente entre o Colégio e a Estação do Caminho de Ferro, e nos acessos ao 

Largo do Rossio. 

O Sr. Vereador propôs se oficiasse à EDP, no sentido de tomar as neces 

sârias providências pa ra eliminar tais anomal ias. 

O Vereador Sr. Eng9. Sequeira Pereira disse concordar com os reparos 

feitos e referiu que, aquando da exploração da energia eléctrica pejos Serviços 

Municipal izados, tinha abordado idênticos problemas mas, posteriormente, foram 

publicados diplomas impondo restrições. 

Informou que o Plano de Trabalhos da aludida Empresa Püblica para 1984 

seria submetido à apreciação da Câmara e, com a elaboração do próximo Plano de 

Actividade, do Município, seria solicitada melhor iluminação mas, de qualquer 

modo, iria pôr o problema à EDP. 

O Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca disse considerar que a EDP deve

ria repensar o Posto de Transformação de Esgueira, dadas as anomal ias que aI i se 

verificam em determinadas zonas. 

O Vereador Sr. Eng2. Sequeria Pereira esclareceu que já está programa

da a construção de várias estações, sendo uma nas Agras do Norte, para a qual já 

foi adquirido o terreno necessário. 

PLANO INTEGRADO DE AVEIRO - S. TIAGO - O Vereador Sr. Custódio Ramos 

referiu-se aos muros de vedação que separam os blocos habitacionais de S. Tiago, 

nas proximidades dos Depósitos de Agua dos Serviços Municipal izados e perguntou 

se a Câmara tinha dado a sua concordância ãquelas obras. 



---

~
 

o Vereador Sr. Eng2. Sequeira Pereira ere1areceu que os referidos 

trabalhos fazem parte da empreitada adjudicada à EDIFER pelo Fundo de Fomento 

de Habitação, tendo sido comstruídos mais 5 metros de muro para cada lado, o que 

contraria o projecto aprovado pela Câmara. 

Depois de demorada troca de impressões foi deliberado, por unanimi

dade, oficiar à Delegação de Habitação do Centro do ex-Fundo de Fomento da Ha

bitação, dando-lhe a conhecer que têm sido tecidas críticas e apresentadas re

clamações pela forma como os muros em causa foram construídos e solicitando

-lhe que sejam tomadas as necessárias providências no sentido de ser respei

tado o projecto aprovado pela Câmara. 

PAGAMENTOS - Foi deI iberado,por unanimidade , nos termos do n2. 4 

do ArtQ. 1052. da Lei 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados 

com os nQs. 3872, 3997, 3999. da quantia total de novecentos e dez mil e qua

trocentos escudos. 

APROVAÇAO EM MINUTA - Mais foi deliberado, por unanimidade, apro

var a presente acta em minuta. nos termos da disposição legal atrás menciona

da, a fim de as respectivas deliberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião. 

Eram 17 horas e 20 minutos. 

constar e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que 

eu, ~~~Chefe de Secção, no impedimento legal 

Secretaria da Câmara Municipal de Aveiro, a subscrevo. 
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